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『うまフー ドパントリーについて』

宇摩たすけあいネット
代表 三 宅 嘉 晴

『宇摩たすけあいネット』は、平成 16年の水害を機に、四国中央市で

翌年発足 した災害救援団体です。

令和 3年、フー ドパン トリー活動があるとい うのを関東の友好団体か

ら聞き、平常時の常時活動 として取 り組むことにな りました。3ヶ月の

準備期間の後、7月 からフー ドパン トリーを始めました。

フー ドパン トリーとは、必要 とする人に食べ物が行き渡るように、「ひ

とり親世帯」などで生活に困難を抱える方を中心に無料で食品をお渡し

する活動です。

また似た言葉の説明としては、

フー ドロス   (食 べ られる食品の廃棄)

フー ドドライブ  (食品提供活動 フー ドロス食品の有効活用 )

フー ドバンク  (集 まった食品の一時蓄積活動・場所 。団体)

フー ドパン トリー (食品配布活動 )

などがあります。

四国中央市内の一人親家庭数は 1156家庭 (令和 2年 )、 その内の約三分の一家庭が相対的貧

困家庭の状況にあるとも。『 うまフー ドパン トリー中之庄』が対応 させて頂いているのはその六

分の一程度。

現状は、登録家族 -54家庭 (大人 60、 子ども 75、 計 135)、 令和 5年 4月 利用数 -40家庭 (104名 )

配布お米量 147キ ロ。実施回数 23回 (2021年 7月 ～ 4月 )。 実施 日―原則第 3日 曜 日 (月 1回 )。

配布食品の支援元は、えひめフー ドバンク愛顔・農水省備蓄米・ファミマフー ドドライブ・

市内有志からの寄付・おて らおやつクラブ 。日本非常食推進機構 。Amazon支援プログラム・

各助成金など。

活動は支援で成 り立っています。今後に向けて、利用登録は毎月増えている中で、毎月の配布

食品の確保に努力しています。市内各企業様内でのフー ドドライブの広がりに期待 します。→社

内フー ドドライブ。また会社内にある備蓄食品の入れ替え時期に提供をお願いします。食品製造・

流通・販売の会社様からの食品寄付があれば、有難いです。また活動資金 (食品購入への支出が

殆ど)へのご寄付も大きな支えになります。

活動については、『 うまフー ドパン トリー』と検索して ください。HPで詳しく説明してお り

ます。

『 子 ど も 食 堂 』

四国中央市福祉部こども家庭課

課長補佐兼子育て総合相談係長

今  村  宏 美

子 ども食堂は、無料又は低額 (こ どもは無料、大人は 300円程度)で

栄養バランスのとれた温かい食事を提供している場所で、 どなたでも参

加可能です。

四国中央市には、現在 4つの子 ども食堂 (川 之江地域 1、 三島地域 2、

土居地域 1)がありますが、市では、こどもが歩いて行ける距離 (小学

校区単位)に子 ども食堂が広がることを目指 し、各方面の方々に働きか

けを進めています。

子 ども食堂の役割は、貧困対策 (栄養バランスのとれた食事の提供 )、 孤食・欠食の解消、遊び・

学習の場の提供だけでなく、地域の人たちとのつなが りの 「場」を提供してお り、誰もが利用で

きる「地域の居場所」 となりつつあります。

現在、子 ども食堂は、地域の方々や企業の方のご寄付や支援によつて、支えられ、活動してお

りますが、食堂の数を上曽や してい くためには、運営団体 となるNPO法人やボランテイアの数が

まだまだ不足 しています。今後はサポーター制度を導入 し、自分の得意分野をいかして参加でき

る仕組みや、食を支援する団体同士のネットワークづ くりを検討しています。

寄付以外にも、社員の社会貢献活動の一環 として、子 ども食堂へのボランテイア参加、SDG s

の取 り組みとして、会社にフー ドドライブ BOXの設置なども子 ども食堂への有効な支援の一つ

です。

全国の子 ども食堂では、子 ども食堂を「お互いに経験を広げる場所」 として捉え、自社の業務

や製品を趣向を凝 らした形で紹介するとい う取 り組みをしているところもあります。そ うするこ

とで、子 ども食堂が、「地元の子 どもたちが地元の産業、製品に誇 りを持つ場」 とな ります。また、

今後、学生ボランテイアの参加が増えれば、子 ども食堂は 「地効に愛着を持つ学生ボランテイア

と地域企業 との出会いの場」 とな り得ます。

貧困対策 として始まった子 ども食堂ですが、地域・企業・行政の関わ り方や活用方法の工夫次

第で、より広がりのある地域の居場所 となり、いろんな可能性を秘めた場所になると考えていま

す。

地元企業の皆様のお力をお借 りしながら、子 ども食堂の数を増やし、子ども食堂が地域の大切

な居場所 として機能していけるよう、活動を支援 していきたいと思つております。今後 ともよろ

しくお願いいたします。
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出席報告

出席会員 (37名中)

出席率

第 3349回 修正出席率

第 3351回

開会 大西克弘 会長

来賓紹介

宇摩たすけあいネット 代表 三宅嘉晴様

四国中央市福祉部こども家庭課

課長補佐兼子育て総合相談係長 今村宏美様

井原工業 (株 )井原明子様

例 会 記 録 令和 5年 5月 12日

ニコニコ紹介

伊藤誠史幹事～

ご来賓の三宅様、今村様、井原様 当クラブヘ

ようこそいらつしゃいました。本 日はよろしくお

願い致します。

井原博史君～

この度、神戸の総合通販会社「フェリシモ株式

会社」より 2023年度の「ベス トパー トナー賞」を

頂 く事になりました。500社を超える仕入先の中か

ら 1社 とい う事で全社員が喜んでお ります。神戸

での表彰式がロータリー家族会 と予定が重なつた

ため家族会の方は欠席 とな りました。誠に申し訳

ございません。

先月も 100周年記念式典を全国より約 150名の

お取引様にお集まりいただき「ホテルグランフォー

レ」様で盛大に行 う事が出来ました。竹本社長様、

たいへんありがとうございました。

弊社、まだまだ伸びひろタップリですので、こ

れまで以上に頑張つて参る所存です。引き続きよ

ろしくお願いします。

井上香奈子君～

3月 上旬 より父が体調を崩 し、 2ケ月ほど例会

に出席できない状況が続いてお りましたが、父も

少 しずつですが仕事にも復帰 し、本 日久しぶ りに

例会に出席することができました。会員の方々に

は御心配、御迷惑をおかけいたしました。今後 と

もよろしくお願いいたします。

井原明子様～

いつも夫がお世話になつてお りましてあ りがと

うございます。今 日は子ども食堂やフー ドパン ト

リーのことなど、拝聴 させて頂きた くお邪魔いた

しました。本日は宜しくお願いいたします。

四国中央市 今村宏美様～

本日は、よろしくお願いいたします。

誕生祝～川崎直人君、篠原聡一君

篠原祥子様、佐々木美加様、井原貴代様、

河本みちか様

結婚記念祝～外山英敏君、佐々木弘実君、

金崎敏明君、山内一正君、

青木良臣君、河本健吾君

83
91

31名
78%
89%

会長の時間

○誕生日御祝

川崎 直人君 (21日 )、 篠原聡一君 (24日 )

宮崎由起子様 ( 1日 )、 篠原祥子様 ( 7日 )

佐々木美加様 (14日 )、 井原貴代様 (21日 )

河本みちか様 (30日 )

○結婚記念 日御祝

外山英敏御夫妻 (53年 )、 佐々木弘実御夫妻 (39年 )

金崎敏明御夫妻 (34年 )、 山内 一正御夫妻 (33年 )

青木良臣御夫妻 (18年 )、 河本 健吾御夫妻 (15年 )

○出席表彰

竹本哲也 君 (22年 )、 大西克弘 君 (7年 )

幹事報告

・松山RAC～
ネパールヘの支援物資活動のご協力について

(*冬物衣料品のご寄付をお願いいたします。)

。例会変更通知

(観音寺東)

①日時 5月 23日 (火 )→ 27日 (上 )に変更

(創立45周年記念式典)

②日時 5月 80日 (火)休会

③日時 6月 27日 (火)夜間例会

例会行事

青少年奉仕委員会

高岡 淳 委員長

5月 26日 プログラム予定

地 区 大 会 報 告

(定 例 理 事 会 )

出席表彰～ 本哲也君、大西克弘君


